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Este 2020 fue un año que nos tocó hacer un stop 
en nuestro diario vivir, pues de repente todos los 
sectores que hacen vida en la sociedad, quedaron 

a media máquina, ante la pandemia de la Covid-19, un 
virus que atraviesa fronteras, y que es ajeno a cualquier 
idea de límite territorial. 

Con su llegada, la agenda diaria cambió de forma 
radical, originando que por un tiempo se estableciera 
una cuarentena radical, a fin de resguardar a la 
población, situación que nos puso a reflexionar de lo 
efímero que puede ser la existencia, y que nos conllevó 
a darle valor a los pequeños detalles, a compartir en 
familia, mejorar la comunicación, ser más susceptibles 
ante las vicisitudes de otras personas. 

No cabe duda, que todas las cosas nos ayudan a bien, y 
ante ese panorama del coronavirus el talento humano 
del Banco del Tesoro respetando los protocolos 
de bioseguridad, demostró su profesionalismo, 
humanismo y entrega al contribuir para consolidar 
las diversas metas, así como los objetivos en pro de 
los clientes; por eso aprovechamos la ocasión para 
reconocer la loable labor de la gran familia de la entidad 
financiera, nacida en Revolución. 
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La economía es una 
práctica que está presente en todos 
los aspectos de la cotidianidad. Desde 

un simple presupuesto familiar, hasta las 
más altas negociaciones de gobiernos y 
empresas, pasando por las áreas de un 
proceso productivo, se ven rastros del 
análisis, estudio, propuestas y aplicación de 
un ejercicio económico. 

Es también una rama de las ciencias sociales 
que prepara a especialistas en el estudio, 
análisis, administración y aprovechamiento 
de recursos disponibles para satisfacer las 
necesidades humanas, desde el aspecto 
financiero hasta el uso adecuado de 
los bienes y servicios que beneficien al 
consumidor final.

Los economistas estudian el mercado financiero, la ley de 
oferta y demanda, la distribución de la renta, el crecimiento 

financiero de los países y el comercio internacional, entre 
otros múltiples aspectos que afectan la forma en que se 

asignan los recursos y se toman decisiones para que sean 
utilizados o distribuidos eficientemente.

En nuestro país, para rendir homenaje a estos profesionales, se 
conmemora todos los 17 de noviembre su día, fecha que recuerda la 

fundación de la primera escuela de economía del país,  en el año 1938.  
Los primeros graduandos de esta carrera fueron: Arturo Uslar Pietri, J.J. 

Gonzáles Gorrondona, Tito Gutiérrez y José Manuel Hernández Ron, en la 
Universidad Central de Venezuela (UCV).

En el Banco del Tesoro (BT) contamos con profesionales capaces, que con su sapiencia 
proponen novedosos productos financieros que facilitan las operaciones de nuestra 
clientela, dinamizando los procesos económicos de nuestra nación. 

En la institución existen 35 economistas en diversas áreas, especialmente en los 
departamentos de negocio, oficinas bancarias, finanzas, crédito, contabilidad, 
administración, entre otras. 

Estos profesionales suman todo su conocimiento y compromiso para lograr que el banco 
se mantenga en los primeros lugares del ranking financiero nacional, que aumente su 
clientela y socios de negocios, que pueda incrementar su cartera de crédito, sobre todo 
para apoyar e impulsar la pequeña y mediana industria.

Finalmente, el Banco del Tesoro asegura a su clientela el contar con profesionales de alto 
nivel que ponen su conocimiento y sabiduría para impulsar el desarrollo económico       
del país.

Banco de Tesoro
rinde homenaje

a sus economistas 
Por: Walter Betancourt



Por: Isabela Garrido

Familias del 
Banco del Tesoro 

abrazan la
a pesar de la pandemia 

Cuando inició la pandemia por coronavirus 
algunos creían que sería cuestión de un par 
de meses. De hecho, en marzo de este año 
2020 cuando se informó sobre la presencia 
de la enfermedad Covid-19 en Venezuela, 
era impensable imaginar unas navidades en 
medio de las medidas de bioseguridad que 
deben cumplirse obligatoriamente para 
evitar contagios. 

Sin embargo, llegó diciembre y aún en 
medio de la epidemia, los venezolanos 
se preparan para celebrar la temporada 
navideña. Por ello, desde la revista Entérate, 
quisimos conocer de primera mano qué 
motiva a los trabajadores de la institución 
y a sus familias a festejar esta fecha, aún 
en medio del gran desafío que supone la 
situación de salud actual.

Estabilidad emocional y sensación
de seguridad
“Considero importante mantener las tradiciones 
navideñas, porque a través de ellas es que 
transmitimos los valores como la solidaridad, la 
generosidad, el amor a nuestras hijas, logrando 
así que se sigan transmitiendo  de generación 
en generación, creándoles un sentimiento de 
continuidad, permitiéndole tener una identidad 
personal y lo más importante,  una estabilidad 
emocional y sensación de seguridad,  sobre 
todo en estos tiempos que necesitamos sentir 
que todo va  a estar bien”. 

Yusmin Cedeño, subgerente 
de la oficina El Tambor

Mes de reencuentros 
“Es importante celebrar la Navidad en este año 
2020, que llegó con tragedias, pérdidas y tristezas, 
porque es el mes del amor, la paz, la unión, a pesar 
de que no estemos completos, la esperanza es lo 
último que se pierde. Esa  ilusión y magia que de 
niños nos inculcaron nuestros abuelos, ahora 
nosotros se lo transmitimos a nuestros hijos. Es el 
mes de la alegría y de los regalos”.

Karina Fernández, cajera en 
la taquilla Altos Mirandinos

Debemos seguir la tradición 
“A pesar de las adversidades debemos seguir 
la tradición con mucha humildad para 
que este 2021 venga cargado de dicha y 
prosperidad para todos. No hay nada mejor 
que recibir nuestro año nuevo junto a la 
familia completa, con mucha vida y salud”. 

Dubraska Pérez, cajera de 
taquilla en la oficina El Valle

Defender la alegría
“No debemos permitir que esta pandemia nos quite 
la alegría y las ganas de compartir, ya que en estos 
momentos debemos tener la fe y la esperanza de que el 
próximo año todo va a estar mejor”.

Juliet Gavidia,  promotora avance 
en la oficina La Cascada
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Por: Walter Betancourt

Servidores del
Banco del Tesoro
le dieron la bienvenida
a la 

La Navidad es la época más hermosa del año, pues es el momento de 
compartir, de estar en unidad, no sólo con la familia, sino también 
con nuestros semejantes. 

Aunque estas acciones se deben tener durante todo el año, es en diciembre 
cuando las personas son más sensibles, bien sea por sus recuerdos, anhelos, 
o por situaciones que han atravesado en su diario vivir. 

Por lo que representa la fecha, el Banco del Tesoro (BT) celebró una misa en su sede 
central, para dar inicio a la Navidad, en la que participaron la presidenta de la institución 
y ministra del Poder Popular para el Comercio Nacional, Eneida Laya, parte de su directiva, 
personal administrativo y obrero de la entidad financiera.

La homilía fue oficiada por el presbítero, Omar Gómez, capellán militar de la Comandancia 
General de la Milicia, del Cuarte del 4F y del CICPC, quien destacó la labor que se realiza en 
la institución, además exhortó a ser caritativo/as, a practicar la bondad y el desprendimiento 
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sobre todo en estos 
tiempos de pandemia 
en donde se ven más 
necesitados.

Por su parte, la titular del BT, 
Eneida Laya, al intervenir en el 
acto agradeció a todas y todos aquellos 
funcionarios y servidoras públicas que la 
han acompañado en su gestión desde el 
año 2017, para cumplir con los mandatos 
encomendados por el presidente Nicolás 
Maduro, entre ellos aportar al proceso de 
socialización de la banca pública y apoyar el 
desarrollo productivo del país.

También destacó, desde el aspecto de 
la cartera ministerial, que se encuentra 
promoviendo el combate de los factores que 
afectan el proceso comercial transparente, 
como el “bachaquerismo” y el remarcaje 
de precios, por parte de comerciantes 
desleales, y para eso la Superintendencia 
de Precios Justos está haciendo una titánica 
labor en ese sentido.

Exhortó al talento humano a seguir 
trabajando con mística, entrega y 
profesionalismo, a fin de seguir dejando 
en alto el nombre de la entidad financiera, 

creada hace 15 años, en el marco de la 
Revolución. 

Entretanto, el trabajador Ezequiel Perozo, 
quien participó en el evento expresó su 
beneplácito por la actividad, pues es una 
forma de unir a la gran familia del BT, que 
día a día pone su grano de arena para 
seguir contribuyendo con el crecimiento 
económico y social de sus empleados, así 
como de los clientes. 



Por: Jean Carlos Quiñones 
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José Berrío: 
“En Crédito nunca 
bajamos la santamaría”

El 13 de marzo de este año 2020 Venezuela 
afrontó, como muchas naciones del 
mundo, la llegada de la pandemia a 

causa del Covid-19. Por primera vez, el país 
entró en una cuarentena radical que detuvo 
toda actividad social, deportiva y económica.

Y aunque muchos sectores financieros 
vieron paralizadas sus labores, hubo algunas 
excepciones como el Banco del Tesoro 
(BT), que respetando los protocolos de 
bioseguridad, continuó operando con el 
mínimo personal requerido, con la finalidad 
de dar respuesta a trámites realizados antes 
de la cuarentena. 

En este sentido, el gerente general de Crédito, 
José Berrío, explicó el tipo de acciones que 
tomaron para mantener la operatividad.

“Ante el escenario de aislamiento 
comenzamos a implementar nuevas 
metodologías de trabajo, por supuesto 
que no nos detuvimos y esto es algo 
muy importante que debe saber la gente, 
incluso pudimos responder a lo que estaba 
pendiente en el flujo de créditos de los meses 
de enero y febrero”, destacó el gerente.

Explicó, que se realizó una reingeniería 
dentro de la gerencia: “Comenzamos con el 
talento humano que hace vida en Crédito, 
optamos por convocar a los que estuviesen 
más cercanos a la institución, generamos 
los salvoconductos que se requerían y 
coordinamos una logística que permitió 
ejecutar las operaciones correspondientes a 
marzo. Nunca bajamos la santamaría porque 
Crédito es la médula central del banco que 
genera los ingresos”, enfatizó Berrío.

Entre algunos métodos de trabajo, se 
modificó la forma de hacer los comités, 
que eran presenciales, y se tomó la decisión 
de hacerlos de forma virtual. Para ello, 
se enviaban por correo las minutas o la 
presentación de power point, que debían ser  
evaluadas.

Además, se hicieron video conferencias, 
en contacto con el vicepresidente del BT, 
Ángel Bello, con el propósito de verificar 
los procesos en marcha de la institución. 
En el caso particular de la Gerencia General 
de Crédito, se hacía el seguimiento para los 
procesos de alguna semana en particular.
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Siempre pensando en el talento 
humano

Berrío resaltó que en marzo, a pesar que 
se decretó la cuarentena, la gerencia 
de la cual es responsable procesó los 
credinómina de los trabajadores.

“Esta fue una directriz, tanto de la 
presidenta, Eneida Laya, como del 
vicepresidente. Recordemos que en 
un principio a todos la situación de la 
cuarentena nos generó incertidumbre 
y una merma en los ingresos familiares”, 
mencionó.

Incluso para agilizar el proceso de 
recepción de las carpetas, se creó un 
buzón vía intranet, donde cada dirección 
regional captaba los recaudos de sus 
trabajadores, donde la meta era 50 
solicitudes semanales.

Se establecieron cronogramas de trabajo 
rotativos de personal dentro de Crédito 
que iban dando repuesta de liquidación a 
las cientos de solicitudes por mes.

La gerencia se fue a la casa

Dentro de las nuevas dinámica se optó, 
gracias al apoyo de la Gerencia de 
Seguridad de la Información, por habilitar 
la VPN del banco (Virtual Private Network), 
lo que permitió realizar algunas tareas 
desde casa, esto fue muy importante, 
porque algunos trabajadores desde sus 
hogares realizaron los cierres de carteras 
de crédito y remitieron posteriormente 
la información a la Superintendencia 
de las Instituciones del Sector Bancario 
(Sudeban).

También, se creó un buzón para el caso 
de los finiquitos por la VPN, además el 
área de archivo también estuvo activa y el 
personal asistió con todas la medidas de 
seguridad.

El 7+7 ayudó mucho

Berrío explicó que en los meses de mayo y junio, donde se empezó a poner 
en práctica el cronograma de flexibilización 7+7, se comienza a movilizar un 
poco más la recepción de expedientes de Crédito, en las oficinas bancarias 
y luego dentro de la gerencia.

Incluso, Berrío subrayó que en las semanas de radicalización los procesos 
crediticios del banco no se paralizan. “Fuimos muy cautos al convocar a 
nuestro personal de Crédito, somos 124 personas que hacemos vida en esta 
gerencia, escogimos que asistiera el personal específico para una tarea en 
particular, esto siempre pensando en la salud de los empleados, a medida 
que el volumen de trabajo iba en aumento se convoca a más personas”.

“Te puedo decir que en los últimos tres meses hemos tenido un crecimiento 
muy significativo en el otorgamiento de créditos, tanto así que a pesar de la 
pandemia el crecimiento ha sido muy importante”, resaltó Berrío.

Pensando en nuestros clientes

El gerente subrayó, que los créditos comerciales han tenido un mayor 
auge en este periodo de pandemia, seguido por la cartera productiva que 
tiene que ver con el sector agroalimentario. Vale mencionar, que a raíz de 
la pandemia, se decretan los impagos en los créditos, donde el BT tuvo que 
adaptar y reestructurar algunas deudas.

Esta reforma en los pagos pendientes, se realizó de manera conjunta  entre 
la Gerencia General de Cobranza y Crédito. 

En Crédito, se atendió una cantidad significativa de clientes, donde se 
reestructuraron sus deudas por seis meses, dependiendo el pago de capital 
e interés.

Para finalizar, Berrío fue muy enfático al decir que todo el esfuerzo logrado 
es gracias al talento humano del BT, que a pesar de la situación sanitaria 
siempre estuvo dispuesta a cumplir con el banco, respetando todos 
los protocolos de bioseguridad que dispuso el Ejecutivo Nacional y la 
Organización Mundial de la Salud.   
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Más de 4 billones de bolívares en créditos 
otorgó el Banco del Tesoro al sector productivo este 2020

Por: Walter Betancourt

El Banco del Tesoro (BT) ha otorgado 
en lo que va del año 2020 Bs. 
4.480.663.297.777 en créditos a 

proyectos de la pequeña, mediana industria 
(PYMES), así como a emprendimientos en el 
sector comercial y  agrícola.

Así lo dio a conocer, Arlini Meléndez, 
directora general de Operaciones Crediticias 
de la institución, al ser consultada sobre 
el apoyo que presta el banco al sector 
productivo nacional.

La cifra de más de 4 billones de bolívares 
en créditos sobrepasa con creces lo 
otorgado durante el año 2019 que fue de Bs. 
593.473.023.059,49, de los cuales el 39% fue 
destinado para apoyar emprendimientos 
comerciales y el 22% a productores 
agrícolas. 

“Esto ha permitido que el BT mantenga su 
posición dentro de los primeros 10  lugares 
del ranking bancario nacional”, destacó 
Meléndez.

Añadió que este año, pese a los indicadores 
de recesión mundial de los organismos 
internacionales de riesgo, el  Banco del 
Tesoro “se ha mantenido operativo 100% 
y ha financiado al sector productivo y 
de servicio con el otorgamiento de Bs. 
4.480.663.297.777 a nivel nacional”.

Este capital ha sido dirigido a la actividad 
productiva, de la mano del Ministerio 

del Poder Popular de Comercio Nacional, 
dirigido por la presidenta del BT y ministra, 
Eneida Laya, quien dio prioridad a la 
reactivación del sector calzado, a través 
del denominado Plan Z, así como al 
financiamiento del sector  cerealero, 
específicamente al maíz y arroz.

En cuanto al financiamiento de las PYMES, 
Meléndez explicó que los especialistas 
en economía de escala, siempre han 
considerado que este sector representa un 
valor fundamental en el Producto Interno 
Bruto (PIB) de los países y que su desarrollo 
simboliza la fortaleza en las demás 
cadenas (sector primario e industrial) por 
lo que siempre se verá con beneplácito el 
fortalecimiento de los emprendimientos. 

“En Venezuela, gracias a las instrucciones del 
presidente Nicolás Maduro, se han venido 
fortaleciendo las unidades productivas 
individuales (conucos y fundos), así como las 
iniciativas de Empresas de Producción Social 
(EPS) y el apoyo del sector comunal, que son 
proyectos que hay que seguir apoyando, 
hoy más que nunca donde el surgimiento 
de la pandemia global ocasionada por el 
virus, causante del Covid-19, ha develado 
en detalle la crisis de un sistema alimentario 
global”, expuso la directora general. 

Citó el estudio realizado por el Ministerio 
del Poder Popular para el Ecosocialismo, 
que se fundamenta en lo siguiente: 
“La agricultura campesina, basada en 

conocimiento y semillas 
locales,   favorece la biodi- 
versidad, protege tanto los 
suelos como los balances en los 
ciclos biogeoquímicos, hoy en día 
alimenta al 75% del planeta con el 25% 
de los recursos disponibles”. 

En este sentido, sostuvo que es 
fundamental financiar a productores de 
maíz, a conuqueros, consejos campesinos 
y otras agrupaciones que siembran arroz, 
frijol, papa, entre otros rubros, utilizando 
semilla nacional, nativa, no transgénica.

En otro orden, Meléndez consideró también 
acertada las medidas emprendidas por 
el Ejecutivo Nacional para proteger a 
los venezolanos en materia económica 
como el Plan de la Patria 2019-2025 para 
impulsar los 16 motores productivos de 
la Agenda Económica Bolivariana, frente 
a medidas como el bloqueo económico 
que mantiene Estados Unidos contra el 
país y que gracias a iniciativas como la Ley 
Antibloqueo, aprobada por la Asamblea  
Nacional Constituyente, se busca estabilizar 
el sistema productivo y financiero, a los 
fines de engranar el trabajo en conjunto 
y constituir un ecosistema que genere 
ingresos suficientes, cuyo destino tendrán 
un objetivo que redundará en la seguridad 
social de los trabajadores y la protección de  

las unidades productivas.   las unidades productivas.
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Edward Marquina: 
Todos tenemos algo que aportar 
a nuestras comunidades

Por: Walter Betancourt

Este tiempo de pandemia ha permitido 
que algunas personas exploten sus 
cualidades creativas y de beneficio para 
sus comunidades. Tal es el caso de Edward 
Marquina, subgerente avance del Banco 
del Tesoro, actualmente en la oficina San 
Martín, quien decidió fundar la escuela 
de baloncesto Dennys #50, en Propatria, 
localidad donde vive desde hace 22 años. 

“La idea surgió a finales del mes de junio del 
2020 cuando comencé a darle prácticas de 
baloncesto a mi hijo Santiago y a un amigo, 
pero poco a poco se fueron agregando dos, 
tres, cinco niños, lo que hizo que conversara 
con mi esposa y tomáramos la decisión de 
crear una escuela de baloncesto”, contó 
orgullosamente Marquina, quien agregó 
que en cuatro meses se han inscrito 53 niños 
de los sectores Propatria, Pérez  Bonalde, La 
Silsa, Barrio Nazareno, Boquerón, e incluso 
de El Paraíso.

La escuela tomó el nombre Dennys #50, en 
honor a su sobrino Dennys González, de 
14 años de edad, jugador de fútbol,  que 
sufrió un accidente durante un partido y 
le sobrevino una trombosis en su pierna 
complicándose a tal punto de provocarle 
un paro respiratorio.  

Marquina comentó, que cuando él era chico 
le gustaba jugar al beisbol, pero al llegar a 

bachillerato se interesó por el baloncesto, 
luego de la hazaña que significó el triunfo 
del equipo nacional en el Campeonato 
Mundial de Baloncesto en Portland, Estados 
Unidos.

 “Admiraba a los héroes de Portland y a 
algunos de ellos como Carl Herrera, Víctor 
David Díaz y Omar Alejandro Walcott,  con 
quien jugué algunas veces en la Escuela de 
Baloncesto SuperOcho, de Chacao”.

Marquina dijo, que durante la pandemia 
logró acercarse a su comunidad. “Cada 
quien tiene algo que aportar, una cualidad, 
y hay que ofrecerla. Invito a mis compañeros 
del banco a interesarse por su localidad y 
ver qué pueden aportar a sus comunidades”.

En la Escuela Dennys #50 los niños están 
organizados en tres categorías: 

Grupo A: de 3 a 5 años.
Grupo B: de 7 a 10 años.

Grupo C: de 11 a 16 años de edad.

“Aquí mis muchachos aprenden, no sólo 
a jugar baloncesto, sino que adquieren 
responsabilidad, disciplina y respeto”, 
destacó Marquina, trabajador ejemplo a 
seguir, digno representante de la esencia y 
calidad del personal del Banco del Tesoro.

Trabajador del BT que fundó escuela de baloncesto
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 “Desde mi corazón, desde aquí desde mi 
casa, desde nuestra casa, la casa de todos, 
te hago llegar a ti, mujer; a ti madre, como 

María; a ti padre, como José, a ti niño, 
como Jesús, a la gran familia que somos 

en esta Patria sagrada, que es Venezuela, 
nosotros los hijos de Dios, las hijas de Dios, 
desde mi corazón te digo desde aquí, esta 

Nochebuena: ¡Feliz Navidad!”, 
Comandante Eterno, Hugo Chávez.


